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20!9年起代表中国出战
19 岁的朱易出生于美国，在 2018 年全美锦标

赛上获得了新人组冠军。按照惯例，新人组冠军提

出申请便可加入美国国家队，但同年 9 月，朱易选

择加入由陈露负责的中国花滑集训队。

中国花滑最早在国际舞台上获得突破的就是女

子单人滑。有“冰上蝴蝶”之称的陈露曾两度获得冬

奥会铜牌，世锦赛冠军，创造诸多历史突破。但自此

之后女单无人再达到陈露的辉煌。2018 年 9月，中

国花样滑冰队宣布聘任陈露担任“晨路计划”集训队

主教练，在率先启动的海外队员招募计划中，朱易成

为第一批唯一一名女单选手。2019 年，重庆中国杯

花样滑冰大奖赛，朱易首次代表中国出征，赛后她中

英文夹杂回答记者的提问：“上场时我也很紧张，但

所有人都在给我鼓励，我很享受在这里比赛。”

本赛季，朱易在大奖赛意大利站中表现不错，刷

新个人最佳，最终名列第九位。在激烈的队内选拔

中，她以732.60排名第一，成功入选冬奥会阵容。

学霸“暖爸”是头号“粉丝”

在朱易的成长路上，父亲朱松纯始终是她的坚

强后盾和头号“粉丝”。而这位超级“暖爸”，还是“科

学大神”———出生于湖北的朱松纯，从中国科学技

术大学毕业后留美深造，获哈佛大学计算机博士学

位，是全球著名的计算机视觉专家，曾三次问鼎计

算机视觉领域国际最高奖项马尔奖，是计算机视觉

领域的“华人之光”。这位留美的科学家在 2020 年

11 月回国，出任北京大学人工智能学院院长，并领

衔北大、清华共同开设通用人工智能实验班。

“易”字写起来不难，但却是朱易少数会写的几

个汉字之一，谈到女儿的小名“悠悠”，朱松纯表示，

朱易的小名悠悠来自湖北黄鹤楼的诗句———“黄鹤

一去不复返，白云千载空悠悠”。朱松纯说：“我从小

是在湖北长大的，是思乡的一种感情。”

在悠悠眼里，爸爸是超级学霸、科学大神。在一

般人的印象里，科学家都非常严肃、古板，但朱易的

爸爸完全不是这样，也不像一般的华裔家长在学习

上对孩子要求严苛，而是非常宽容，按朱易的话说，

“很温暖，就像好伙伴一样。”朱易小时候，有一天，她

想喝牛奶，爸爸正坐在电脑前工作，她不想打扰爸

爸，就自己倒，结果手一滑，一大盒牛奶掉在了地板

上流了一地。父亲转过头，发现朱易正努力地抓着一

块抹布在地板上擦拭。如果是别的家长，也许会怒气

冲冲地教训孩子，但朱爸爸没有，他赶忙拿来吸水拖

把，告诉朱易，泼洒在地板上的液体用抹布是很难弄

干净的，必须先将液体吸走，然后再用干抹布擦拭才

能清理干净。他还告诉朱易，如果是玻璃容器摔在了

地上，一定不要自己处理，而是要第一时间告诉爸爸

妈妈，以免弄伤自己。当父亲用吸水拖把吸走了泼洒

的绝大部分牛奶后，朱易执意要用干抹布独自完成

收尾工作，爸爸同意了，还由衷地夸她能干。后来朱

易听到爸爸对朋友说：“当家长暴跳如雷地对孩子咆

哮时，孩子接收到的是一堆乱码，除了因为害怕而哭

泣之外，不明白家长的任何指令。”

期待北京东奥圆梦
朱易聪明伶俐，四五岁时就显示出了运动天

赋，7岁那年，朱易随父母去看花样滑冰比赛，一下

子燃起了对滑冰的热情。2009 年开始学习滑冰后，

她对这项运动的兴趣越来越浓。爸妈都非常支持

她，多年来一直坚持每天接送她进行训练。因为要

一边上冰练习基本的动作，一边还要在冰下进行体

能训练，非常辛苦，为了鼓励朱易，爸爸总是亲手为

她磨冰刀，而且每天训练完了都要给她按摩。朱爸

爸是人工智能专家，同时也是一名体育爱好者。当

时他对朱易说：“花样滑冰是冬季奥运会的正式比

赛项目。运动员穿着脚底装有冰刀的冰鞋，靠

自身力量在冰上滑行，表演预先以技术动作

为基础编排的节目，由裁判组评估打分、排出

名次。”朱易听后觉得挺好玩，真正投入练习

后，费用很高，单是每天训练的费用就需要

200美元左右。朱松纯却说这个钱花得值，朱

松纯最大的梦想，是女儿将来能打破欧美国

家长期对花滑项目的垄断。后来，朱易还专门

找到了当年陈露在英国参加比赛的影像资料

观看，她也跟着爸爸成了陈露的粉丝。

多年以来，只要有朱易参加的比赛，爸爸必定

抽出时间去现场助威，风雨无阻。最让朱易感动的

是，爸爸把她每一次能上电视的比赛都录下来，给

朱易指出哪些地方有待改进。朱易的母亲崔洁 2013

年就辞去工作，全职陪伴女儿滑冰。“我妈妈是一个

懂得持家的优秀女人，只要在家休息，她会把家收

拾得井井有条。每次我比赛归来，无论成绩如何，温

暖又浪漫的妈妈都会给我准备一束鲜花。”

后来，朱易成了美国花滑界一颗冉冉升起的新

星，正当不少人觉得她在美国会前途无量时，这位

天才少女决定回到北京。见面后不久的一天，陈露

亲自下厨做了一桌子菜欢迎她这个弟子，笋干老鸭

汤、葱爆肚片、红烧大鲤鱼……一道道色香味俱全

的江南菜，吃得朱易直呼过瘾。尤其是“红膏炝蟹”，

朱易平生第一次见到。吃完饭她给爸爸打电话描

述，爸爸听了她的描述被逗得哈哈大笑，说：“你把

我馋得口水都要流出来了！”

即将到来的北京冬奥会，这对父女将一同迎来“圆

梦时刻”。 综合自中新网、文汇报、新华网、参考网等
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“如果没有中国选手，我不会

成为优秀的运动员。 ”

———近日， 德国乒坛 “常青

树” 波尔在接受中国日报专访时

表示， 他和马龙都互相很欣赏并

尊重对方， 同时他和马龙的情况

也有点相似，都“有些伤病但仍处

于高竞技水平”。在休斯敦世乒赛

后， 波尔表示他期待能够在巴黎

奥运会遇到马龙。 他说：“奥运会

是个伟大的目标，值得为之一战。

我会努力的，我猜马龙也会的。 ”

“我们演员之前塑造人物都

是通过剧本提炼人物形象， 我演

于敏老师之前， 尽量把剧本故事

忘掉，我怕故事会影响我。因为剧

本会给你提炼出一个形象， 我会

在这个形象的基础上进行想象。

但角色是有真实人物原型的，所

以我们要通过他身边的人来了解

他，多看关于于敏先生的影像、照

片、自传，去思考他是一个什么样

的人。 ”

———如何演绎中国 “氢弹之

父”于敏？近日，《功勋》之《无名英

雄于敏》单元演员雷佳音表示，自

己认真研读纪录片等资料， 拜访

于敏先生的家人、学生和同事，逐

渐还原出科学家于敏的形象，“于

敏先生在科学上、 专业上有严谨

的一面，也有生活化的一面。现实

中的于敏先生是京剧迷和古典诗

词爱好者， 我们尽力把这些生活

的特质融入角色之中。 ”

花样滑冰国

家集训队于 202!

年 !2 月 !6 日至

2022年 !月 !5日共完成 5

场选拔赛。 女单方面，朱

易、 陈虹伊和林姗三名年

轻选手展开了激烈争夺。

最 终 ， 朱 易 以 总 积 分

732.60 排名第一， 成功入

选冬奥会名单。 随着朱易

入选， 中国花样滑冰队参

赛名单出炉。
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